

## 101 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 坂本 未来

私が住んでいた村は今、居住制限区域に分かれています。帰るこども、住むことはできないうちです。私は、この村帰らざり、せんせいを始めとするかたを考へました。

私の祖母は見守り隊をしています。祖父は除染の仕事をします。このように村の人は復興への想いが強いのです。でも、この村の人といふのは、だいたいがお年寄りの方々です。昔の人達は、大震災で汚染された村に「帰」っていよいよ、と言われたとき帰るのでしょうか。

私は帰らなければと思ひます。なぜなら今、生活面で不便なことが多くからです。一人や病院、学校などがすぐ活動するからながらない今は、避難した場所で生活する方が良くなっているのです。

## 152 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 佐藤 国博

ぼくは、東日本大震災にあいました。ぼくは、3月11日の午後、あのじしんがありました。はあちゃんとおもひて、さときにじしんがあり、近くにでんぢゅうがあったのです。そして家についたらじいちゃんがここでいていました。次に草野のかじいちゃんがぼくの家にきました。そして、2二くらいいしか物かかっこってなくていい、いいました。ぼくの家は、ほりごたつだったのです。な人日がた、たこまつたのよかったです。ぼくとおねえちゃんとお父ちゃんが草野のかじいちゃんで、おはあちゃん家にきました。そして、うれしいことがありました。その数日後、みんなで東京のかじさんのお家へきました。東京のお店でかい物をして、車にのうそしたら、くがんばってください。といわれてうれしかったです。そのあと、みじきをもらってうれしかったです。

(20文字×20行)

153 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 荒 研太

ほくは、飯館村で飯樋小学校にかよっていました。東日本大震災が始まったのはぼく達がふつうに生活しているときでした。学校から帰ってきてくえで宿題をやつているとつせん地震警報が家になりました。すると地面が大きくゆれて、ぼくは危ない、と思って兄弟とこたつの中へかくれました。少し地震がおさまったとそ外に出てみると屋根のかわらがおちて壊れていたりしてすごくこわくなりました。テレビが見れないので用のことが全然分からなくてどちらへ今まで被害がでたのが分かりませんでした。少しほして、テレビが見えるようになつたときニュースでこの地震でたくさんの人人が亡くなつたりそこで初めて地震とはおそろしいものだなと思いました。

なので違うところへひ難した人達もいるので1日も早く復興をして、1日でも早くまたみんなで前と同じ暮らしをしたいです。

## 154 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 高橋 実美

私は、3月11日の地震の時、バスに乗りました。その時まだ二年生でした。バスの中でもすぐ分かるほど大きいやれでした。

家に着くと屋根にあるはずのカワラが地面に落ちていて、私はその時なぜかなみたかこぼれました。いろいろな感情があふれ出てしまふのかなと思います。

何日かたって、会津に行きました。そこでいとこといっしょに家を借りて住んでいました。前とはちがって、スペースが小さくて大変でした。ベッドもないつでみんなで並んでねていました。

今は、川俣にひこしてなんとかおちついたけど、もうあんな経験はしたくないです。

155 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 鳴原 真琳

3月11日に川俣の歯医者さんによがっていました。その途中に、すごく大きい地震になりました。すごくこわいおもひしました。何時間もかけて、自分の家に帰ることができました。余し人はたくさんなりました。夕方になり寒くなって、電気もつかないし、電話もつかないないので父との連絡がとれなくて、心配していました。家では、こたつがすみでおこすものだったのに、寒くても暖はされました。余し人があって、ねまることもあります。きませんでした。何の情報も入ってきてなくして、すごく不安でした。夜中に、父が帰ってきたので、ほっとしました。父は、東京電力が爆発するかもしれないと言っていました。でも、2年生だったので、何のことだか分かりませんでした。ラジオで、ひなんしないと危険だと聞き、南相馬市のいとこと一緒にひなみました。今だに、自分の家には、帰ることができるません。だけど、除染をしてもらい自分の家に行けるようになることを願っています。

(20文字×20行)

東日本大震災が起きたとき私は、お母さんと、買い物にきていました。お父さんは、仕事でいなくて1番目のお姉ちゃんは、福島に住んでいました。2番目のお姉ちゃんは、テントで早く帰ってきていました。

そのとき、買い物をしているとき、お店の中が強く揺れました。私は、とてもこわがったです。周りのお酒が次々にたれていきました。私は、お母さんと外に出ました。そのしょんかん私は、心の中で世界があわってしました。お母さんと私は、いそいで家に帰りました。家の中はぐちゃぐちゃでした。私は、何が起きたのかやがらせ、せーと泣いてしまいました。とても、こわい体験をしたなと思いました。お父さんも帰ってきてよかったです。もう、こんなつらい体験は、したくないです。

15「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 高橋 俊太

ぼくが二年生の終わりごろに東日本大震災  
がおきました。そのときぼくは、学童ほ  
りくにいました。宿題をやろうとした時、「グ  
ラッ」ときて花びんが壊れてみんな外に飛ば  
ました。さらに校庭にひびきました。入り  
口と言葉店の後にある山の一部がくずれて  
竹ました。先生たちは、ブルーシートを持  
つきてくれてそのブルーシートでみんなを外  
に下へまし下さい。自分は、ものすごく  
心配しました。その後ひなんになり支援を  
たくさんしてたにせよとてもありがとうございました。  
たくさんでした。ぼくも、たくさん勉強して助けられ  
た人たちに恩返しあげたりと見ました。  
今もまだひなんはつづいています。友達と  
もぼくはひなんの1村下久連といっ  
しょに勉強したり遊びたりです。

## 158 「東日本大震災の体験談と復興への想い」 応募原稿

氏名細川 結衣

東日本大震災の影響で私たちは飯舘村から福島市によぎなく避難しました。地震がおきた日は電気がつかなか、たのでろうそくを机の上に置いてご飯を食べました。寝るときは車の中で寝ました。避難のとき犬は連れていかなか、たので犬は飯舘村の家においていきました。餌やりをやるためにお母さんやお父さん、じいちゃんが福島から飯舘まで食料をあげに来っていました。それに、放射線の影響でなかなか飯舘村に行けませんでした。友達も何人か他の小学校に転校してしまったほとんど会わなくなってしまった。私は早く放射線がなくなり前半をいいに生活しやすいい村にもどってほしいと思います。そして、皆が笑って仲良く平和にくらせればいいと願います。東京電力や他の会社がこれ以上放射線や被害を広げずに復興がすすめばいいと思います。

(20文字×20行)

## 159 「東日本大震災の体験談と復興への想い」 応募原稿

氏名 矢田川江歩

東日本大震災を体験して、ほくほ、その時  
小学校二年生でした。

最初は、地面がゆれていて、なにがおきた  
のかなあと、しきりました。

けれど家に帰ると屋根がこわれていて、  
これは、さき地震がゆれていちばんにぎ  
やうのが大きくなり、ありました。

夜になつて、家はまだほんくて、車の  
中で寝ることになって、これは、大人は仕  
事しているのだからと思いました。

そして、学校にも行けなかつたし学校が壊  
まつたと思ったら友達が何人かになくなつ  
しまつたのを云ひましたと想いました。

最後に復興への想いは、早く放射能をなく  
してもらつて飯樋小学校に帰りたいとで  
す。

## 160 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 渡部 勇斗

ぼくは、震災があつた日の夜、明かりのない家でみました。なにも見えなくてこれがたまります。

次の日、ひなん所にいきました。ひなん所では、ゲームをしていました。けれどここで下さりました。でも、ひなん所のテレビがついたときはとても大きかったです。そしてその日の夜に秋田にいきました。そして平塚秋田の学校に通ったあと飯檍小学校に子どもきました。

今後は、早く飯館村に帰りますように頑張を進めてもいいたいです。そしてみんなが顔で笑いやうやうにしてほしてもらお

私は、あの日の事を今でも忘れません。三月十一日の事です。

当時私は、小学校二年生でした。

いつものように、お家へ向かっていると急に地震が来てびっくりしました。その時は神社の前を歩いていました。

私は、ふと横を見ると鳥居がやれていてたおれるんじゃないかと思いました。

地震が少しあるごとに私のばあちゃんが車で私とお兄ちゃん二人をむかえに来てくれました。

お家に、帰っても地震が続いていました。やはり私がお家に向かっている時が一番地震が強くてこわかったです。

私の通っている小学校は三校合同です、仮設校舎なので夏は暑く冬は寒く大変です。なので、早く飯館村に帰れるようにしてほしいと思っています。

今年で、三月十一日から四年目にになります。

## 162 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名細杉くるみ

3月11日、私は2年生でいつも通りバスでいでバスを待っていました。なのにいきなり地震が起き、まわりにあた電柱が一本たれました。とてもこわがたです。近くに人がいながら、ため近くのお店の人たちてくれました。とても安心することができました。

この地震が、かけで、私たち家族は福島市の公務員宿舎に引越しました。我が家はごマニションに住むことでもせぬ感じてしまい、すべてが初めてだ、たのでこれも不安でした。でも今は弓削牛の街へにいる方が親切してくれているので、毎日がとても充実しています。

今はまだ私たちは飯館に帰ることができないのですが、この大きな東日本大震災という経験をしてから生まれてくる飯館の未来についていろいろ想像したりして、日もはがく飯館に繋がり、またに私もできるだけ協力したいです。

163 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 高橋智

東日本大震災が起きる前ぼくはゲームをやっていたしました。しばらくたつとゲタゲタと物がゆれてきたので少し不安になりました。そしてそれが大きくなりこわくなつて外に出来ました。ばあちゃんは少し遠にいたのではあちゃんの所へ走っていきました。途中家のからうが立ちてきて衣がこあれると思いました。そしてばあちゃんに話して家に入ろうとしたけど物がじゃまで入るのに苦労しました。電気も壁に上らずと夜を過ごしたのでたいへんでした。水は使えたけど飲むことはできながったので水で飲んでいました。もう二度と立ってほしいと思いました。

復興への想いで家には津波はこちがったけれど時々テレビで写るので家が流された人はとてもたいへんだと思いました。まだ、見つかっていない人もいるので早く見つかってほしいと思いました。それから放射能が出てるので行きたい所も行けない(友達が別々なので早くもどくて、もういたいです)。

## 164 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 伊河 部 幸怜

3月11日金曜日に私は少しおかしく体験をしました。

それは、しんせりかくる5分か前に家に帰ったので、家に入り3うどドアを開けたが、急に家の中から足音がでてきましたので、くりしました。でもあまりきこえずに家の中に入ったら、しんせりました。

私は、とたんにこたつに、もぐりました。そして、テレビがおきてきたのでとりあえず外に出たとたんに、ゲラ音が止まりました。がれ、ぱつぱつ、などと笑いました。

今では、なつかしいです。でも今見えはもうじもろくにできるが、それでいいとはあれほった。なぜ前みたいに、そういうかっこたらいいです。

それに、今は、森や木、動物がいっぱい村には、無いのと前みたいに、森や木、動物が多いため豊かないたて村にもどしてほしいと言ふのが復興の1の願いです。

## 165「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 佐々木 太樹

3月11日には、バスにのっていました  
、バスは、キャラに止まつてどうしたんだ？  
と思いました。  
ぼくがバスを去るとお母さんがいました  
、いつもは、二つだけを運ぶのが大だらう  
と思いました。家に帰るとじしんがよきたの  
でびっくりしました。  
今は家に帰りたいと思ひます。

(20文字×20行)

東日本大震災がきた時、私は弟とお母さんと  
へやでなわこびの練習をしていました。  
その時にへやのヤベカラへんな音が聞こえて  
そくほうもな、たのでみんな外に出ました。  
初めて大震災が来てすごくニわかっだし、ひ  
っくりしました。  
つい電にもな、てよるは、もうそくやかにち  
ゅう電灯などで過ごしていました。  
何回もじしんがな、てよるは特にニわかっだ  
です。

今は、川俣町で一けん屋を借りて過ごして  
います。か、ている犬も前は、外にいたけど今は家の  
中でかっています。またじしんが来た時一緒に  
にひなんできまるようにねる時も一緒にねてい  
ます。

## 震災にまつかる体験

震災から三年九ヶ月。ぼくたちは今川保町にあります仮設の校舎で学習してます。飯塚村の算野・飯塚・白石小学校三校合同で勉強してます。ボクは蓮葉のアパートにすんでいますので朝6時42分に電車でさあすり雪が降りました。うたうにあります。ヒドイ時は学校につくのは10時30分でした。帰宅時間が元通り遊んでいます。家の周りに知り合い人がかりです。

蓮葉に住んで蓮葉町の夏祭りが来りました。おもしろくて楽しかったです。お祭りでたこ焼きを食べました。おいしかったです。

しんさいがうら年9ヶ月、ぼくたちはいま  
川また町にあるかせつの中(中)でがくじ  
うじてます。ぼくは白石小学でへくきよ  
てりて、やさしい生先まけられ、が云。で  
ちにかしよラサミとがくがえてテレビを見ま  
した。おひさまとテレビを見て、おひさ  
みじくじくうほうかのとてて、おこく  
ままですばやくにげました。牛あがまさあ  
たら、家の中を見ていたら、ほやか斗などが  
ガチャガチャにこいていました。まだすこ  
牛あぐいたけり、こちくて家にちがよれませ  
いでいた。車のガソリンはほとんどなくさ  
っていました。川のまくのバスにのって、ひ  
なみこました。夜にぎーたら食べてやけはちよ  
と二がま、たけど、あるとくじんも辛れてお  
むれなか、たです。バスにはテレビがあり  
たすか、たです。

169

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 早川 千尋

東日本大震災の起きた時、私はまだ2年生でした。

学校から帰ってきて、宿題をしている時、机や家具が倒れたりつぶれたり、テレビや電気が消えました。

私と母と姉と祖母は急いで外に出ました。

「なんて危にこんなに大きな地震が？」

私はそう思いました。

こんなに大きな地震が生まれて初めての事なので、私はこわがたです。

あから4年近くたち、もう震災の記憶はあまり残っていません。

でも、震災時の生活や思いは強く残っています。

これからも、私達の次の世代の人々に震災のおろしさを教えてもらいたいです。

(20文字×20行)

## 170 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 神代 優太

あの時僕は、家で宿題をやっていました。家には、まだ幼稚園に通っていない妹と、祖母がいました。急に火災はうちが鳴り始め、家がゆれ始め、テレビの電源が切れました。ものすごい揺れでした。祖母は割れ物が落ちないよう守っていました。しばらくして、祖母から外へ出るといふ指示出て、外へ出ようとしたが、妹は二たつの中に入っていましたので、引っぱり出して外へ連れ出しました。外から見ると、家の周りにぐるぐるしていましたが見られました。僕は地面を見ました。地面までとか、ものすごい揺れていました。妹は、たいした地震へのきょうふ心はないけど、もし津波がおこったらなんて考えるとちょっとここにわいです。もう二度とおこってほしくない出来事です。

復興への想いは、1日でも早く行く元不明者が見つかることを、がんばってきよ、放射線のえきょうです。

(20文字×20行)

## 171 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 高橋 ひな子

じしんがあ、て何日分た、て学校に行くよ  
うになさたときには、犬をあずけるようになり  
ました。私は、あずける所にはいないで学校  
に行、ていきました。お母さんから聞くこゲー  
ジに犬がいれられるときいやが、て行きたくないといふ、たとうです。それを聞いて悲しく  
なりました。

私の所は、津波はなくて亡なる人はいなか  
、たけび海に近か、た人たちはずしく悲しい  
思いをしたと思ひます。前まであ、た町には  
もどせないとしても、町をつくることはでき  
るので早く前のようににぎやかにもどり、てほ  
してす。

## 172 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 石川 萌

3月11日、その日はいつもバスで帰るのですが、車で帰りました。家に帰ると地震が起きました。いつも同じくらいだらうと思っていました。でも、今度はうがい、土に置いたあつた大きい物がたおれたぐらの強いゆれでした。その日から、3日間ぐらいいは電気がこない生活になりました。でも私は思いました。電気が二ヶ月大切だった事を改めて思い知りました。

3月を終り、4月の中旬、飯館村に計画的入住下さいに指定されました。その時私は、なんでこの家をほなれないといけないのそう思いました。ひがんしたのは6月ごろでした。

そして今、至ります。いろいろな体験をしてさたら、下されば帰りましたいと思ってます。ひがんはまた何年か増えたばかりですか。今、どこにも原発を作ってほしくないと思うし、早く、復興していってほしいです。

東日本大震災があった3月11日、私は、公文にいました。公文で、勉強をやっていたら、とっせん、となりのあなたに置いてみごとアソブリントがおちてきました。おとうくあまり、外に出て、数分たつと、おはあちゃんを家から妹と犬を乗せて公文に来てくれました。それから、お母さんも仕事から公文に来ました。そして、そろはん教室にいた兄と並んで、家に帰りました。

家に着いても、車からおりず、家の前に止まっていました。とてもこわかったです。

夕方になると、ハトが来ました。いつもは、遊び場でハトの巣をたてに、その日は、ハトの巣のひなさんが泣いていました。

夜ご飯は、カツ丼をいただきました。私は、あまりカツ丼が食べたいとおもいませんでした。

今、私は、毎日みんなが笑顔でいられたら復興へつながると思います。みんなが笑顔になれるようにしてあります。

## 174 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 伊東琴美

私は震災がおきてちがう町へ移り住でいる  
けれどな分なかそり地域の人になじめません。  
村にいた時は、顔見知りの人がたくさんいた  
ので不安には思わなかつたけれど知らない人  
がたくさんいると不安に思うことがあります。  
ひなんしたので本当の校舎ではなくかせつ  
校舎になり私は二年間しか本当の校舎にいれ  
なか、たので本当の校舎がどんな感じだ、た  
かあまり覚えていないうですごく残念な気持  
ちになります。本当は六年間いれるはずだ、  
たのにもう見れなくなってしまうと思うとと  
つても悲しいです。最後にもう一度だけ見れ  
ればとすごく思ひます。

私が二十オになるまでにちとの家に帰れる  
ようにな、てほしいと思ひます。じょせんさ  
業もまだまだ進んでいないので家に帰れるの  
はまだまだ先がもしかれないけれど一日でもは  
やくちとの生活にちどれるといいなと思って  
います。

(20文字×20行)

## 175 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名入谷 結美

東日本大震災があり、た時に私はバスの中にいました。バスの中にいてバス停に降りようとしたときに地震が起きました。地震でゆれている中をいとこと三人で歩いて帰りました。帰ると中に電柱や電線がすごくゆれていって、家に帰ると、祖父の家の河原が落ちていてそれを祖父と祖母と兄、姉が拾っていて、買にはカリの車は、ガラスがわれ車全部がへこんでいました。東日本大震災の夜は祖父と祖母、妻は、おなじよつた、で私がまわる。そして遠くまで走りました。でもまだ早くテレホンにまで、ストーナーやか、中電灯もつけたまままで、一夜が過ぎました。まことに遅くなりました。それでニュースはなされないで、Mば、ゲリでなにも情報が分かりませんでした。ほつて爆発した情報を七分から今まで見てきました。ひなみするようされました。私はほうしゃのうてふるきとに歸れないと、もういいたいです。

(20文字×20行)

## 176 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 佐藤由美

私は、3月11日の東日本大震災を受けて、電気がつかなくなったり、たことやけしひゆれかおそってきて私は、外に出て様子を見ました。車が前、後にはげしくゆれていて帰る、たです。少しだけテレビがチラチラと映ることもあり、たけど、これだけ激しいゆれにまでおもひて、とても怖くなつて泣きました。翌いさきしていたので、お母さんがお家にきてくあるのを見て、気持ちがホットしました。遊びに来ていた車屋さんの支連をい、しょにいました。実際に帰って、食べ物を食べようとしたけど、あまり食べ物がなくて残念でした。また、激しい地震があったら、ひなんの準備をして、ひなん所に行って、あいあがかるまで、様子を見たいと思います。

177 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 佐藤 安美

3月11日のあの地震から、私の中では何か  
が止まっています。

クラスの子の笑顔も飯館村にいたて3より  
少なくなったくなります。

私はあの地震のことを学校にいました。私は  
ピアの下にかくれました。何度も先生を呼  
び3回ほど呼んだとき校長先生がこっちにき  
て言っていたのがわかりました。3うかに出  
ると校長先生が立っていましたのでかけまりきし  
た。3うかのどあがり、外に出ました。

外に出たら、妹が私を待っていました。私は  
泣きながら姉にすがりつきました。そろそ  
ろと姉はぎゅっと抱きしめてくれました。そ  
のぬくもりで安心したのか、その後の先生の  
車でねてしましました。

今でも、あの日のことを思い出すと何も考  
えられなくなります。

今、いろんな方が福島に来てくられています  
が、やたらが何かをしていて、なにも変わらぬ  
いて思います。

(20文字 × 20行)

## 178 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名新川一希

20  
9

3月11日ぼくは小学校の帰りのバスにのってまいりました。ぼくがバスから降りるところを少しのところですその「東日本大震災」が起きました。

ぼくは、生まれて初めてこの地震を感じました。でもぼくは友達の家に遊びに行こうとしたしました。そしたら母さんが「やがれ」と言いました。ぼくはなんぞと思いました。ラジオを聞くと津波というぼくはまだ知らない言葉がきてきました。今のぼくぐらにはすると津波という言葉が分かれました。

今は福島市に住んでいますが、ふ通の生活ですが、ぼくの学校は仮設校舎なのでふ通の学校になにかべたりません。でも学校生活は変わらばかりのうれしさです。

今後進へ未来は食糧ももうけどちがう市町村の除染も大事だつと海通りの津波のためあとが残り、2・3ヶ月を片付ける復興も大事かと思いました。

22  
20  
30  
50  
80

## 179 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 増田未来

あたしが東日本大震災の体験は色々な心配事です。例えばつなみで家は流れないか、これからどうすこしていくのがまだ年長の私には分かりませんでした。しばらくしてから少しの間家族がバラバラになり仙台と階山に分かれて住むことになりました。けれども、遠い本場の鹿島と山梨の甲府にみんなしていたのです。さびしがちです。でも山梨の人たちの様子をえんのおがげで元気になれました。そして鹿島に帰る時みんなの手紙はすごくうれしかったです。

鹿島に帰ってきてからはふつこうのためしょんがっしざたくさんいたたきすごくうれしかったです。そしてまたハ人家族にもどれた事がなによりもうれしかったです。そしてこれからも友達や家族と元気にして支えんをくれた人の感しょわをめぐらしくなよう、そして二度とこのようなんくんさのないことを願てみんなで元気に明るい日々をおくりたいです。

そしてこのけいけんは一生わすれません。

(20文字×20行)

180 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 高橋 励奈

しんさい直後、わたしの住む町南相馬市は  
 ほうしゃのうという目に見えないとこわ  
 いものにおそわれました。たくさんの人達が  
 ひなんしなくてはいけないじょうきょうにな  
 り、わたしも住んでいた家をはなれ、家族バ  
 ラバラの生活を送りました。とても悲しく、  
 つらい思いをしました。そういう思いは、全  
 体したくないと思いました。今は、ひなん先  
 からもどり、家族いっしょに住んでいます。

でも、ほうしゃのうというものはなくなら  
 なくて、わたし達を困らせてています。例えば  
 水、お米、野菜などわたし達が食べる物、学  
 校や家での生活すべてに気を付けなければい  
 けません。そして、ほうしゃのうが多く、ま  
 だ家に帰れない人がたくさんいます。

いつか、この町からほうしゃのうがなくな  
 り、しんさい前の元の生活にもどれればいい  
 なと、心から思っています。

(20文字×20行)

## 181 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 時田 理介

わたしの、東日本大震災の体験談は、ようちえんの時に、家に帰る。てあそんでたらきゅうにじいんがなり、ピ、クリしました。そして、の、てたまま、ジーと止まるまで、まっていきました。そして、止まつたと思つたらまた、きゅうに、な、ア、いろいろな道具かあって、おもいカエルか、たおれてそのままにして、始めいのちをさいしょに、まもらないかと思いました。みんなにじいんだよと、言いました。そしてビニールシートをも、てきて、そこに、すわっていました。

つぎに、ふ、こうへの想いについて書きます。つなみで、家がながされたじゅうみんの人、ひなんしてゐる人想いをつたえます。つたえたいことは二つあります。

1つ目は、家を建てるにも、お金はかかりますか、がんばって、のりこえてください。

2つ目は、じいんで家がなくなる。だから、かせつにすむことには、てつらいと思います。

けど、がんばって、生活をとてください。

(20文字 × 20行)

162 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 鈴木 優香

私たちが住んでいる日本では、2011年3月11日に、東日本大震災という、とても大きな地震が起きました。その地震の影響で、まだ2年しか通ってなかた須賀川市立第一小学校の校舎が崩れ、校庭には瓦礫が入り、その校舎はもう使えなくなってしまいました。なので、1・2・3年生と4・5・6年生で分かれ、他校の教室を借りて勉強しました。私は、その時3年生で、須賀川市立第二小学校をお借りしました。家から二小までの距離も遠く、道もありわからず、大変でした。でも、みなさんが協力して仮設校舎を造って下さり、そこが第一小学校となりました。その校舎は、並木町に造られました。しばらく経て、遊具も出来上がり、みんなで遊べるようになります。他の学年の人達とも遊べるようになります。そして、学校に行くのも楽しみになります。今は、前の校舎をこわし、新校舎を造っています。その学校も歴史長く残るといいなと思っています。

(20文字×20行)

113 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 大平 健太

ぼくは、平成二十三年三月十一日の東日本大震災の起きた時に、学校のろくかにいました。始めはドアがゆれ、ガタガタという音を立てていました。その時はすき間風だとおもっていました。それは、余震でした。その後すぐに地震が起きました。本だなかたおれ、ガラスがひめいをあげてありました。非常ベルが鳴り、ぼくは先生の指示をきくと、昇降口めがけて走りました。校庭に出るとすぐに並ばせられました。その時、ぼくの目に映ったのは壊れた校舎でした。その後、ぼくたちは校庭で待機し、親に家へつれて帰ってもらいました。家の中は本だなかたおれ、水、電気が止まってしまいました。

校舎は解体が終わり、けんせつに入りました。しかし、東京オリンピックの準備で遅れています。

家が壊れ、仮設住居でくらす人々のためにも、少しでも早く復興に力を入れてほしいです。

18

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 菊池誠貴

ぼくは、3月11日の東日本大震災を体験しました。そのときは教室にいました。だからそのときに、学校がくずれていたら、ぼくは死んでいたのかもしれませんでした。

東日本大震災の被害で、今はまだ岩手県や、宮城県にきて、多くの人々の命が亡しました。

多くの店などがうなぎにながさ木になりました。

店をながさ木にして、たゞは、ちがう場所に店をねじて、えりきゅうをしていきます。

東日本大震災の1日後に、福島第一原発が爆発して、ほまれおりのほうから、中通りの方へと放し、のうか、きました。

浜通りのちかこの時にすみでけた人々が、までま、仮設じゅうたんにすんでいました。

なので、はやくほらじゅあうかすぐなぐな、てほれりと思ひました。

185 「東日本大震災の体験談と復興への想い」 応募原稿 氏名 渡辺琉華

私はあの東日本大震災を小学校2年生の時に体験しました。毎日毎日「復興」「復興」とばかり言っていたけれど、本当に復興していくのか、そう思いました。復興は、とても難しいと思っていたからです。でもその考えは間違っていました。もう、あの日から、千年になろうとしています。しかしながら、人々は協力し助け合って生活をしています。それが「復興」だと思います。最近は、大震災のえいきょうで自殺してしまった人がいます。それをなくすために、みんなと楽しくお話をしたり、協力したり、大震災が起る前と同じように楽しく暮らすこと、もうこれが復興なんだと思います。これからも、福島県が、復興して笑顔たくさんの人になってしまいと思います。

186 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 加藤 緋東

3月11日東日本大震災。あんばに大きな地震が起り、まだ二年生だった私はとてもおびろきました。学校は壁にひびが入り、校庭は地面が割れているを見て「父や母は大丈夫なのか。家は大丈夫なのか。」と心配でした。母が迎えに来たときは、いろいろな気持ちがあり混じって涙があふれてきました。

父は仕事がら、災害の支援活動をするためほとんど帰ることはできなくなっただけ、私は次の日からしばらく間祖父の家で過ごすことになりました。水がでなかっただため、1日に何度も給水に行ったり、食料を買いに行、ても行列ができていてお店に入ても棚には品物がほとんどありませんでした。そんな中、父の友人がたくさん食料を送ってきて、私は人の温かさを強く感じました。

現在六年生になりました私は、公園の仮設住宅を見ると完全に復興していくなことを感じ、公園が「公園」として使用される日が1日でもはやくころことを強く願っています。

## 187 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 伊田 ようか

東日本大震災から、3年たとうとしています。当時2年生だ、た私は、4年生からコーチングを始めました。震災で校舎と体育館が倒れてしま、た私達コーチングバンド部は練習に使う体育館がなく、近くの中学校や泉崎村や岩瀬、長沼の体育館を借りて練習していました。その時は、多くの保護者の方々に楽器の運び人や運搬を協力してもらいました。今年度にな、て、仮設校舎のそばに、市の体育館ができ、優先的に使わせてもら、てあります。私はす、と保護者の方々や指導して下さ、た先生方に感謝の気持ちを持、て練習してきました。結果が出なか、た時もありましたが夏の暑い中の練習や講師の先生の厳しい講習を経験できた事は、これから私の自信になります。だから今4年生や5年生にもつらても練習をがんば、てほしいと思ひます。これがいかが学校の復興につなが、ていいといひます。

188

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 中川 莉央

## 東日本大震災

中川 莉央

私は、2011年3月11日、東日本大震災を経験しました。あの時、私は学校から出て帰る時でした。身動きがとれないほど恐怖で、すごく怖かったです。少しやれが落ち着いてから、校庭に行き、全校生が親を待っていました。私は、待っていました時、祖母、母、弟などい3人の家族が心配でした。だんだん、地震のきよララエリも家族の無事の方が心配にならてきました。それから、少しだって、母と祖父が来て、全員無事だということを伏せたりました。

地震は、きよララだけではなく、人の命までもラバーレれます。なので、私は地震で亡くなってしまった人の分も精一杯生きて生きたいと思いました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 柏原 美咲

東日本大震災を経験して

柏原 美咲

平成二十三年三月十一日、おめでたす東日本大震災がおこりました。私はその時二年生でした。地震がおこりました。私は昇降口の外に出ていました。まだ他の学年、バスは校内にいました。その後校舎の壁が落ちてきたり校庭が地割れしたりして、とても恐かったです。ですが私の学校の被害よりも大きくなりあります。しかし、私は、宮城県です。

宮城や岩手には津波が来ました。津波での死者、行方不明者が最も多く、たのむ宮城県です。

福島県でも津波原発と色々な被害がありました。

私がこの東日本震災を経験して、考えるところは、まだいまだに苦しんでいる人もいろどりで少しでも力になれることはありますと思つたで復興に向けて一步一步進んでいたいと思います。

## 190 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 有藤 遥

私は、小学2年生のとき震災にあいました。その時、私は教室で帰り準備をしていました。「あ、地震だ」と思ってからすぐに、いつもと違う感じだとと思いました。すると、先生に机の下にかくれるよう言われ下にかくれました。でも、すごくゆれすごい長い時間に感じました。私は、もうすごく怖くなり泣いていました。その時、放送が流れで、校庭にひなんすることになりました。泣いている私の手を先生がにぎってから教室から出ました。廊下にも先生が立てて私達を守ってくれていました。ガラスが割れたり、ドアが倒れたり、「学校が壊れる」と思いました。校庭に出ると、学校が壊れていで本当に死ぬ思いをしました。福島県では、原発問題もあって、復興には時間がかかると思ひますか少しですが、私の周りでも除染が進んでいて、前のような生活に戻ってきました。福島は、良い所です。たくさん的人が遊びに来てくれるとうれしいです。

(20文字×20行)

## 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名佐藤歩

東日本大震災の体験談と復興への想い

佐藤歩奈月

私が東日本大震災を受けて、思ったことは、「おひこひこうじ」といいます。この日、たまたま帰るときに遇到了。帰るうじたしん間に地震が起きました。私の学校はコンクリートの柱が倒れたりしてしまいました。危険なので外へ出る。地面が割れ、道具をバラバラに作っていました。地震は何回もくくりかえし、お母さんがお元にくろじ、泣いてしまいました。今は、仮設の学校です。それを察していきます。しかし、大きい地震はまだ来ない、これを安心です。まだ二か月、仮設住宅の所があるで、今後、板射線が少なくて、たら、また自宅へとをどめることになります。街の近くで、もういいの、あります。

(20文字×20行)

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 武藤潤哉

東日本大震災と復興

武藤潤哉

平成二十七年三月十一日の学校から帰る  
 ところだった。大きいやれどともに、校舎がく  
 むれていくのを見た。周囲には泣く子もい  
 た。

須賀川市は中通りがたので津波の心配  
 はないがた。だけに、ニュースを見て津波  
 と地震のことを知りました。

校舎がこわれたので三年生の一学期は一小  
 に二学期からは仮せつ校舎に分よいました。

原発事故から約四年たつのに除せ人が終わ  
 りなどころがたくさんあります。早く復興し  
 ほします。

ほくたち一人一人にできることをや  
 一早く復興をして、よりもどしてある日當  
 を完全にとりもどしたいです。

193 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿 氏名 二井瓦 愛梨

あの2011年3月11日の「東日本大震災」がおきた時、私は小学2年生で、ちょうど学校から、家に帰ろうとしていた。下校の時間、教室から出た時でした。

私はまだ2年生だ、たので、地震がおきた時、どのような対応をすれば良いかわかりませんでした。そんな時に、校舎の壁がはがれ落ち、校舎は壊れ始め、私は不安と恐怖しかありませんでした。私や、私の友達が泣いていたら、先生が私達を外まで誘導してくれました。

そのときは、皆無事に家に帰れたので良かったです。でも、その後の生活は、水も電気も使えず、あたり前だ、日々々の生活ができなくな、とても大変でした。

私の周りには、震災前に住んでいた家に、一生戻れない人がたくさんいます。仮設住宅ではなく、前住んでいた市町村で、前住んでいた、大切な思い出ある家で、国民全員が、安心で、安全に過ごし、暮らせたら、それは私達にとって一番の幸せだと思います。

ぼくが二年生の時の下校と中、6強の地震が起きました。せまい道路のところだ、たのでしゃがみました。地震は1分間は続いていました。終り、たら急いで家に帰つとした。お母さんが車で迎えに来たので乗りました。家に帰、たら、かわらが落ちていたのです、くりました。家族が全員帰、アミ、テレビを見たら、全部の番組が、地震のことなどのおどろきました。途中途中に余震が起きているのです、怖か、ことです。いわきのところの色が黄色でした。赤色ではなか、たのようがたです。そのまま一日が過ぎました。

それからしばらく同じくらいの地震が3回起きていますので怖が、ことです。3年生になつてから、沖縄に避難しました。沖縄は強い地震も起きず、幸せでした。帰、てました、もう地震は起きていないが、たので東日本大震災はもう終ったと思ひました。もうこれ以上強い地震は起きてほしくないです。

ぼくは、震災の時学校にいてみんなで校庭にひな人をしました。そして、校庭から見た校舎は、かべがくずれ落ちて鉄骨がむき出しになっていました、ガラスが割れていました。その後家に帰ると、四つ割れていたり物が散らばっていました。テレビをつけたと、津波の映像が流れていました。それを見て、悲しい気持ちになりました。今では、もう復興のテレビの方が多いですけど、この震災は、忘れないけれどと思いまして、ぼくは、この震災をきっかけにて地震はこれからと思いました。ぼくのいとこは、放射線が心配で恐怖になりました。ぼくは、もうこのようなことがおこらなければいいなと思います。震災が福島原発の事故まで起きてしまったので、原発に反対する気持ちも強くになりました。早く、何の心配もない日本になつてしまいたいです。

196

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

田中 圓谷 紗羽

圓谷 紗羽

二〇一一年三月一日地震が起きました。その時私は二年生でした。地震が起きる時は先生とさぶらうをして帰ろうとしている所でした。地震でみんな慌てていましたが、先生の指示で校庭に避難しました。しかし、校庭も地割れし、近く子どもたくさん出てきて、私も家の人たちが迎えに来るのを待ちました。ようやく、家の人が来て安心していましたが、家中はくちゃくちゃ。おはなちゃんに会ったとたんに大量の涙が溢れました。

しばらくして落ちついて来たころ、今はあちゃん家や東京のいど二の家へ避難しました。そして、交通機関が復旧し、帰っていましたが、まだ通えるようになりませんでした。あれから4年、今でもバレエを続けています。東日本大震災で笑顔を失った人もたくさんいます。その人達は笑顔に戻ることを願っています。

(20文字×20行)

西

197 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 渡辺華以

僕達の学校は、二の日に地震でくずれました。校庭は、二つに割れていきました。僕は、その時、インフルエンザで学校にはいませんでしたが、家で、母に見せてもらつた写真がしようげき的でした。後日からは、おばあちゃんの家の家にとまることになりました。いとこの家族もい、しょじした。学校がくずれたことで学校にも何ヶ月かは行けませんでした。授業が再会しても一小校舎ではなく二小での再会でした。二学期からは、本校舎ではなく、仮校舎で不安ばかりの生活でした。

僕達は、新校舎に入れないと卒業しますが、旧校舎にはいられたていいはありません。

(20文字×20行)

私は、東日本大震災がおきたとき、2年生でした。下校しようと友達と教室をเดました。すると、いきなり大きなゆれが私達をおどりました。目の前の教室のとびらや、トイレのとびらが激しく開閉していました。横の方のかべは、はがれていきました。担任の先生が、「早くしゃがみなさい」とさけんでいました。私と友達はとてもこわく、死んでしまうとこう恐怖しかありませんでした。校庭は、地割れし、今までの先輩いや自分が勉強、待機をしていった学校は、使えなくなりました。

私はあの震災の後、今までよりも、と命について考えようになりました。

私は、できるだけ早く、大好きな日本が復興することを願っています。また自分にできることはしていきたいです。

あと1週間で春休みという日のことでした。突然、窓ガラスが割れて、少し様子がおかしい感じ、こう下にかざしてある額縁からはなれました。放送で「地震だ」と告げられ、近くの友達とれくな。て、ランドセルで頭部を守りました。しばらくゆれにたえていると、ゴゴゴゴエ...と音がして、遠くの柱がくずれました。先生が来て、校庭にひなんすと、校庭が半分無くなっていました。何が起きてるか全く分かりませんでした。校舎も、かべがはがれおち、もう通えなくなりました。

まさか学校に通えなくなるとは思ってなくて、これからどうすればいいのか見当もつきませんでした。それから3年の1学期は二小に通い、2学期からは仮設校舎でしたが、私は2学期から一時入室したので、その時の様子は分かりませんでした。今は仮設校舎でふつうに生活できていますが、もう地震のこととは思って出したりありません。

## 200 「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募原稿

氏名 橋本瑞希

2011年の3月11日、当時2年生でした。私は、生まれて初めて大地震を体験しました。その名も「東日本大震災」です。私の学校は古く、校舎のかべははがれ、校庭は地割れをしました。2年生の私はどうすればいいかわからず泣いていました。家に無事に帰った5机のたなたあ、本教科書などは全部床に落ちていて、キッチンにある食器も割れてしまっていました。食料を買うために歩いていくと、カーフラーメンとおにぎりくらいしか売っていませんでした。ガソリンも値段が高いのであまり車も使いませんでした。

2015年現在でも震災の傷跡が残っている場所があります。テレビでは、今だに行方不明の家族や友人、ペットを探していく人達がたくさんいます。地震は、時によって牙をむき、人間の大命をうばい去ります。今現在、私達が出来ることは、復興への行事に参加し、募金に協力し、復興を願うことです。他にもできることがある、本5参加します。

(20文字×20行)